
Réunion 04/12/2017 Liaison école collège. 

Collège Gabriel Bouthière 

 

Présents : 

Inspection Autun : 

 M. BASSET. IEN.  

 Mme NOMBLOT. Conseillère pédagogique. 

 

Collège Bouthière. 

 Mme. DESPLANCHES. Principale du collège Bouthière. 

 M. BELIARD. CPE. 

 M. LEDIER. Coordinateur liaison école collège. Professeur d’Histoire-Géographie. 

 Mme. GAUTIER. Professeur principale de 6ème. Professeur de Mathématiques. 

 M. BORDET. Professeur de 6ème. Professeur de Français. 

 M. MATRICON. Professeur de 6ème. Professeur d’E.P.S. 

 

Ecoles du secteur. 

 Mme. HUVIG. Professeur des écoles (RPI / Monthelon-Saint Léger sous Beuvray-La 

Grande Verrière) 

 M. DAVID. Directeur d’école - Professeur des écoles (Laizy) 

 Mme SEULIN. Directrice d’école - Professeur des écoles (Broyes). 

 Mme MARIE. Directrice d’école - Professeur des écoles (Etang sur Arroux). 

 Mme BARRAL. Directrice d’école - Professeur des écoles (La Tagnière). 

 

Objectifs de ce premier conseil école-collège: 

 Bilan de l'année scolaire 2016-2017 

 Projets et perspectives pour l'année scolaire 2017-2018 

 

Actions réalisées l’année précédente. 

 Visite des Cm2.  

Les membres du conseil école-collège évoquent l'importance d'envisager une organisation de 

cette journée qui permette aux élèves de CM2 d'être plus actifs (jeu de piste pour découvrir 

l'organisation spatiale du collège avec l'aide du professeur d'EPS, prise en charge des élèves par 

des professeurs du collège afin d'assister à un cours avec des élèves de 6ème…).  

 

  Cross du collège. 



Les élèves de CM2 et CM1 de l’école d’Etang sur Arroux ont participé au cross du collège cette 

année. 

 

 Ecole/collège et cinéma. 

L’opportunité a été donnée cette année de participer à « collège au cinéma » avec les 6ème et 

cm2. Mais le projet n’a pas été réalisé suite à un problème d’emploi du temps avec la classe de 

Mme MARIE à Etang/Arroux. Cette année l’opération « collège au cinéma » se fait avec les 5ème 

4ème 3ème donc l’action n’est pas reconductible. 

Un travail sur des affiches a également été commencé mais n'a pas pu aboutir.  

 

Propositions de projets pour l’année : 

L’école de Broye et Madame GAUTIER proposent un projet scratch 6ème/cm2.  

 

L’école d’Etang/Arroux propose de participer au concours castor, un concours de situations de 

logique gratuit avec trois niveaux de difficulté. 

 

L’année prochaine, la circonscription d'Autun inscrira dans son plan de formation un module 

consacré à la mise en place du cycle 3 qui permettra aux professeurs des écoles et aux 

professeurs du collège de travailler sur des thèmes définis en fonction des besoins identifiés.  

 

-M. BASSET évoque différentes pistes de travail en littérature notamment :  

 lectures en réseau à partir d'un thème défini conjointement, 

 découverte en CM2 d'un ouvrage qui sera abordé en 6ème (étude de quelques 

passages seulement, travail sur l'arrière-plan culturel et historique…), 

 lecture de différentes versions d'une même histoire. 

 

La professeure d’Arts plastiques a fait part de son envie de réaliser un projet avec des CM2 dans 

le collège d’Etang/Arroux mais le cadre reste encore à définir. 

 

La difficulté de réaliser un échange en Histoire géographie a été évoquée. En Histoire, Il n’y a pas 

de continuité chronologique au niveau des programmes entre la 6ème et le cm2. Mme MARIE et 

Mme SEULIN trouvent par ailleurs, la Géographie de 6ème trop complexe pour les CM2. M. Basset 

souligne que l'enseignement de la géographie pourra être une thématique à travailler l'an prochain 

dans le cadre du module « mise en place du cycle 3 » qui sera programmé au plan de formation 

de la circonscription d'Autun. 

 



M. BASSET a proposé aux professeurs du collège d’aller visiter les classes de CM2. Il y a 

quelques années, Mme LAGRANGE, CPE s’était déplacée. Mme GAUTIER était allée à Saint 

Léger sous Beuvray. Ces visites croisées, lorsqu'elles sont accompagnées d'un temps de 

débriefing, permettent bien souvent de définir des thématiques de travail communes. Les 

professeurs des écoles qui souhaiteraient passer un temps au collège pour assister à quelques 

cours sont invités à se signaler auprès de l'inspection afin que l'organisation puisse être anticipée 

au niveau des remplacements notamment.  

 

M. BASSET évoque également des actions possibles en anglais. Exemple : organisation d'un petit 

déjeuner en anglais au collège. Ce type d'action permet aux élèves de venir au collège, de vivre 

une action qui leur permettra de réinvestir en situation les structures linguistiques,  des fonctions 

langagières et du lexique travaillé en amont en classe. Mais elle permet également aux 

enseignants d'élaborer conjointement des progressions et d'échanger sur des outils et des 

démarches d'apprentissage.  

 

Afin de mettre en place ces actions interdegrés, l'équipe de circonscription a créé un outil 

numérique pour faciliter les échanges autour des projets d’actions entre professeurs de collège et 

professeurs des écoles.  Cet outil est d'ores et déjà disponible sur le lien suivant :  

https://lite.framacalc.org/CEC-Etang  

https://lite.framacalc.org/CEC-Etang

